REDACCION, ADMON. É IMPRENTA

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Ba toda España. . . . 1 peseta al mes. ANUNCIOS

En 2. y 3. plans. . . 0.50 cm, iinea • · · · · · · · · · · · · · · ESQUELAS, SEGUN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

POLO DE MEDINA, 2.

1000 / hours

TODO SUSCRIPTOR

que comience la suscripción desde el ala 15 en adelante

de cada mes, lo recibirá gratis hasta

el dia 1.º del mes siguiente.

NÚMERO SUELTO, CINCO CENTS.

DIARIO INDEPENDIENTE BINICION DE LA MANA

ATRASADO. DIEZ CENTS.

Las próximas operaciones

está hoy pendiente del desarrollo presenciar la curiosa escena. Marins.

se verifique.

patiola ha de seguir las operaciones que frente à la casa se extendia. que se avecinan, está justificadisimitado de la campaña.

fuir poderosamente en nuestra vi- de gloria las tropas españolas. da nacional, repercutiendo en el Mientras la pausada voz del vote- tornar el tío Antonio. mente».

Es, pues, el movimiento que va á El suelo fermado por montículos, capitalisima importancia,

dar que la posesión de este primer | nada de oliveras. punto debe ser de importante inte-16s para nuestro ejército.

fendida por los rifeños con desespe- i blancos ja kes. das del Gurugú.

general Marina, con la bravura del nuestros sueños de victorias. deseado fin,

La nación española espera con paliducha luz de la luna. cinan para el ejercito español.

NOTADEL DIA Moros y cristiano

La atención de España entera, ce unas noches, tuvo ocasión de

mecederas, habiábamos de los los cuales marchaba el tio Antonio Al juzgar por los telegramas de asuntos de actualidad palpitante, con muchos años menos, envuelto

Tal vez antes de finalizar la semana y medio velada por una neblina do de la terrible bayoneta. que daba á la atmósfera bochorno-El interés con que la nación es- sa pesadez, alumbraba el paisaje en realidad. Entre las chumberas

mo. De él, dependerá tal vez el re- orgullo puede incir en su pecho un nación y como si fuera una señal. Mi querido Director: Me exigió à Terpsicore, bailandore values y ri- currida de visjeros. par de cruces rojus, ganadas en los convenida, aparecieron á campo usted al darme permiso para venir godenes, la elegante Two Step y Querido lector; si tienes la pa Lopez Ballesteros, en una de sus campos de Tetuán y de los Castille. libre una docena de hombres. brillantes crónicas que dirige à «El jos, nos contaba con voz pausada Imparcial» dice, refiriéndose à este y temblona, algunas de aquellas ac- saltamos de nuestros cómodos asien- mis tareas periodisticas y escribie- casa con más donaire y gracia que tación del fe/rocarril. avage, que el resultado eva á in ciones heróicas en que se llenaron tos y buscamos el refugio de la ca. ra de vez en cuando alguna carta muchas hijas de la tierra de Maria A mi llegada al andén, este ofre-

interior y en el exterior; sfirmando rano iba dejando caer en nuestros! mestros derechos colonizadores o oides el relato de sua hazañas, yo mos la incomprensible escena. haciéndolos prescribir definitiva- extendía mi vista por el anchuroso

miciar el general Marina, de una se rizaba en forma de olesje pardusco. De las grandes barrancadas ros, algunos caían al auelo, otros cumplir los deberes contraidos con varias jotas impregnadas en las lian à despedirlos. Parece ser, por lo que hasta aho- se veian salir airosos grupos de pal- buian. ra se conoce, que es proyecto del meras, y enorme murallón de chum general en jefe, el llegar á Zeluán beras dejaba apenas asomar las pasando por Nador, y no cabe du- verdosas copas de una hermosa ca-

No podía ser más africano el paisaje, y mifantasia iba al com-La acción ha de ser rudisima á pás de la relación del viejo soldado. objeto en necesario atravesar el te peladas el aguerrido soliado espamible Gurugu donde los moros tie- fiol, siempre bravo, mientras, entre narse de Nador vega fertisima con percibir, como fantasmas que hu. cente? igua abundante, que ha de ser de- yen, el rápido revoloteo de los

meión y hemos de tropezar con la De los apretados racimos de desventaja de la lucha contra unos chumberas, esperaba ver salir el de los que se llevan à la guerra, habuenos conocedores del terreno per largo y reluciente cañón de la es. bian estado celebrándolo en la tafectamente fortalecido en sus mag- pingarda y mi fantasia había trans. berna. Empinaron el codo más de do fueron dos joviales sobrinas de nificas posiciones de las barranca- formado aquella enorme masa par- lo regular y acordaron hacer un un amigo nuestro que se «encuenduzca que cerraba el horizonte, por simulacro de combate divididos en tra de incognito» en esta, las cuales

ejército, no cabe dudar que aunque. Iba mi fantasia al compás de la la relación, diciendo: españolas llegarán victoriosas al ciendo su bélica relación en el cam. hemos vencio los españoles. po que ante mi vieta dejaba ver la

anna extraordinaria ese avance, y En aquellas barrancadas de la con que poder otergar á su hijo el noduda ni un solo momento que izquierda debian estar escoudidas premio de su victoria. dias de gloria muy grandes se ave- las numerosas huestes marroquies - ¿Habréis disparade con pól-Dentro de unos dias, la bandera me cabia duda alguna que entre cho, un poco asombrado. española ondeara victoriosa sobre las chumberas de la derecha habia -No, señor-me ha dicho Vicen-baile. les mures de la alcazaba de Zeluán. considerable cantidad de traicione | te-cargás y bien cargás con pos.

de nuestros soldados para destroel corvo sable marroqui, seguido de ber pasado una noche en Africa. del plan estratégico del general Medio tumbados en las oscilantes una legión de soldados al frente de los corresponsales, ese movimiento de Marruecos, de nuestro ejército. en su capotón de esclavina y emde avance debe estar muy próximo. La luna, una luna bastante sucia puñando febrilmente el fusil arma.

De pronto, la ilusión se convirtió percibimos el brillo de un fogonazo Un anciano labrador, que con é instantaneamente sonó una deto-

sa, cuya puerta se encargó de en- veraniega, si queria conservar mi Santisima: Estas preciosas nifias cia animado aspecto. Dos trenes

minutos. Cesaron las detonaciones, Nabucodonosor y sólo lo hará de lo La amabilidad y finura de los un acto en que toma parte activa fueron desapareciendo les comba- poco que por aqui ocurre. batientes y pudimos salir nuevamente.

Un mozo fornido que salia de las chumberas se dirigió resueltamente tro de la colonia murciana y en el la mañana. me dudar, pues para conseguir este viendo desfi ar por aquellas lomas hacia nosotros. En la mano llevaba una escopeta.

Reconcho, dijo el tio Antonio, si

ocurrido.

Unos cuantos amigos, reservistas Apesar de todo, con la pericia del el Gurugu, el panto deseado por des grupos, uno de moros y etro de obseguiaron á los concurrentes con cristianos, y Vicentico terminaba

ros moros que esperaban el paso tas, estaban las escopetas.

El aspecto de aquel campo, de no- aguerrido general, la cual nos ha correr sobre la inmaculada blancuzarles y por el frente veis la he- che, la narración del tío Antonio y, obsequiade con patatas cocidas, y ra de las cuartillas, como ha diche róica figura del general Prim, con sobre todo, la escaramuza librada después de esta broma nos ha obse- no me acuerdo quier, y yo considesu espesa barba negra, llevando en ante mi vista por estos mocetones quiado con ricos emparedados, dul- ro oportuno repetirlo abora. Accidentalmente en el campo, ha- una mano desplegada al viento la que van á la guerra, me han hecho ces, pastas, licores y un riquisimo santa enseña española y en la otra forjarme la ilusión completa de ha- helado.

VERETER.

POR LAS PLAYAS

à estas frescas y agradables playss, unse populares sevillanas por las ciencia de leerme, te enterarás de Dasagradablementesorprendidos que no abandonara por completo saladisimas hijas del dueño de la lo que yo observé y pensé en la espisza en esa redacción y ante el te- con más gracia si cabe que en el esperaban el momento de la salida. Por satre la readija presenciaba. mor de que cumpla su amenaza, baile nos entusiasmaron con sus pi El correo de Madrid y el mixto de alla va la primera. No hablaré de la carescos cantes fi mencos, y una Cartagena. Aquellos hombres divididos en deliciosa temperatura que en esta encantadora hija del bizarro gene | Empecé á sasear á través de las espacio que ante nosotros se efrecia. dos bandos se disparaban sin cesar se disfruta emula de Biarritz y San rai nos deleitó cantando con voz personas que alli se encontraban. unos à otres. Se escuchaban esten- Sebastian por no causar envidia à duice y armoniosa la preciosa ro. Bran los viajeros, los individuos de toreos vivas à España y à los me esos pobres compañeros que por manza en Italiano «Non Torno» y sus familias y los amigos, que sa los suscriptores de EL TIEMPO he de- suras zaragozanas que ha respira-Aquello duró escasamente cinco jado en esa metidos en el horno de do hasta hace poco tiempo.

balnearios con uno bonito y elegan. ella habia hicieron transcurrir ve- peramentos tan sensibles que en te titulado de «Fiorida Bianca» cen lozmente el tiempo hasta las dos de estos casos no pueden evitar el que merienda de todas las demás y con salones. este motivo tener un rato de alegre esparcimiento.

Las primeras victimas de este acuer cha de estos enamorados. una fresca ensalada de tomates, cebolla, bacalao y olivas, servida so- 1 lasceión sea rudisima las armas relación del tío Antonio, reprodu- | —El combate hasia fuerte, pero bre elegante mesa de blanco pino en flux vejilla de Espinardo y con Los ojes dei tío Autonio buscaron ricas cucharas de madera, pero no

les, cantos etc., etc.

un distinguido título de Castilla, no inesperado. solo por la colonia de esta villa Y no dió con el acontecimiento. sino tambien por la de San Javier, pero se encontró sin saber cómo en en número tan considerable que los la estación del ferrocarril. espacicsos salones de la casa pala- La estación del ferrocarril en escio era insuficientes para contener- tos dias, tiene algo de actualidad. le: como era natural se rindió culto Es la época en que se vé más con-

dueños de la casa y la hermosura un sentimiento de tristeza al cual Se ha aumentado el número de de las ditinguidas señoritas que en no podemos sustraernos. Hay tem-

que mientras la gente jóven bai- El fresco viento que en esta reina, sus ojos. la y canta à los acordes del piano, ha avivado, en vez de amortiguar Y cuando el tren se pone en marlas mamás presentes y futuras or- los ardores amorosos de algunas cha agitan les panuelos y las manen sus guaridas, hay que posesio- el verdor de los barrancos, creia es mi zagal. ¿Qué ha pasao, Vi- ganizan fiestas y diversiones: para entusiasmadas parejas y se habla nos, saludando á la perque estas no falten han acordado del próximo enlace del hijo de un sona que se vá hasta que el convoy El zagalón nos dió cuenta de lo que la familia que llegue la ú tima ilustre procer con una distinguida desaparece alia via adelante. al balneario costes aquella tarde la y elegante señorita, flor de nuestros

> Dicha noticia deseamos se confirme para colmar de este modo la di-

EL REDACTOR DE TURNO.

CRONICA

por su alrededor una buena vara satisfaciéndose con ésto los bullan Hay que visitarlo todo en estos durante el viaje. gueros comensales hubo necesidad dias, en que la misión del periodista | Avizoré el cronista con ojo semide servirles quesos, jamón, saichi- se hace muy dificil por la absoluta analítico tanto á los que se hallában chón, pastas, almibares, Jerez, Má carencia de acontecimientos en la en el anden como á los que ya se de las que el viejo nos habiabs. No vora sois?, ha praguntado al mucha- laga y Habanos, organizándose localidad. Hay que ir a todas par habian acomodado. después su emisjica» de canto y tes, observar en los sitios donde. Había entre los viajaros de todo. exista algun movimiento, para ver La mayoria de ellos tenian cara de Hoy le ha correspondido en suer- si por casualidad se encuentra un veraneantes. Pocos, muy pocos,

Anda que te anda, sal'ó ayer tarde el cronista s'u rumbo fijo à deam Se finaliza ésta meriendo con bai- bular jeaya una frasecita! por donde Dios mejor le encaminara. El domingo, se organizó un asalto De este modo seria fácil que tro-

nocturno à la elegante morada de pezara con algún acontecimiento

Una despedida siquiera sea parm corto tiempo, siempre constituye las lagrimas hagan una asomada &

El tiempo que precede al momento de la marcha es de una ansiedad intensa.

[Cuanto se impacienta el que tiene que esperar! Y cuando el camino que hay que recorrer es largo. entra un desso muy grande de te ner alas y poter desplegarias pars volar y salvar asi, rapidamente ize distancias.

Pues bien: los visjeros espera-If 811 ban. Unos estaban de pié en el anden y otros habian tomado ya asien to en el vagón que iban á ocupar

te á una belisima viuda hija de un motivo que impulse à la pluma à revelaban en su aspecto que viaja-

FOLLETON DE EL TIEMPO

(20)

"BIBLIOTECA PATRIA,.

ALMAS RUSTICAS

-POR-

Estanislao Maestre

-Yo quisiera trabajar en su casa. Beniste con señor Cobián?

-Nunca; quiérole como si fuera mi padre, y antes de dar este paso consultéle si con elle le causaba algún trastorno. Dijeme que no, y aqui me tiene usted.

-Pues en mala ocasión llegas, por que mi casa no anda muy fuerte y al menor vendaval podria scharla á tierra.

-Yo la apuntalaré, señor Demingo, Bien sé que vus exergias están agotadas; que Antonio, aunque lo intenta, no puede, à causa de su catado pabil, ayudarle, y que aqui es menester bacer un esfuerzo muy grande, algo que conjure esta miseria que se nos ha metido en el pueblo de rondon, y amenaza devorarnos á todos.

-Qierto; eso es lo que se debe hacer. Pero ce-

terminate of the state of the s

mo dijiste muy bien, ni Antonio ni yo tenemos las fuerzas necesarias para llevario à cabo. Tú si creo que podrías realizarlo, porque eres javen y muy trabajador: pero yo no puedo tomurte á jornal.

-Ni es eso lo que yo vengo i proponerle, senor Domingo.

-Entonces no te comprendo.

-Hoblaré más claro. Usted sabe, y le mismo señora Casiana y Antonio, y todo el pueblo, que amo à Carmita y que ella me corresponde. No se incomode usted, seffor Domingo; he dicho que iba á hablar claro, y hablaré: la verdad ante todo.

-Dice bien, Domingo-sfirmo Casiana para dar valor al joven.

-Adelante-agregó el anciano.

-Buenc; pues queriendo yo à Carmita con toda mi slma, seria indigno de su cariño, y del de ustedes, y del de todo el mundo, si sabiendo que en esta casa hay estrecheces y estando en mi mano el remediarlas, no acudiese corriendo á hacerlo.

-Te agradezco mucho esa buena intención. que viene à confirmar las noticias que de tus buenos procederes me habían dado; pero en este momento no es bastante una buena voluntad y unas energias grandes para ascarme la carreta del atoliadero en que se ha metido.

duros para abonar los intereses de la hipoteca que ha constituido usted sobre la finca. Al cir este Domingo se quedo como alelado.

-Lo sé, señor Domingo. Aqui hacen faita cien

Miró a su mujer; miró a su sobrino: los dos estaban tranquilos. Antes de que el anciano pudiera preferir las palabras que se le venian à la garganta, Tomin le atajó con estas otras:

-No culpe usted a nadie: me lo dijo Carmita que no tiene secretos para mi, como yo no los tengo para ella. Muerta de pena, refició ne la situación augusticsa porque ustedes atraviesan. Como a padres los quiere y no podia ver tranquila que ustedes, que tante han hecho por su bien, estuvieran à punto de ser despojados de esta casa. En fuerza de privaciones, ahorré cien duros para comprar una tierruca cuando me casara; ahi estan: paguen ustedes al indiano, y á trabajar en seguida para rescatar la casa de sus manos. Y no tengo más que decir. Buenas no-

Ya hacia largo rato que Tomin partiera y todavia estaba la bolsuca con los cien duros encima de la mesa. Era tan hermosa la acción del mozo, que aquellas gentes se resistian á darla crédito.

Casiana fué la primera en hablar: -Razón tenias tú al asegurar que el buen Dica aprieta pero no ahoga.

-Casiana, este dinero no puedo tocarlo: no es mio, Tengamos aún paciencia. Todavia no ha llegado el momento de nuestra redención. En esto compareció Carmita; y dijo: -Si, tio Domingo: suyo es el dinero, porque

Tomin se considera hijo de ustedes, y cuanto los hijos tienen pertonece à los padres. ... Digote que po. Hermons es la acción del mozo y no procediera mejor si en casa hubiera nacido; pero yo no puedo tocar esos cuartos.

-Entonces no me quiere usted-dijo iloriqueau do la moza.

-Con toda mialma, Carmita.

-Si así fuera no haria usted ese desprecio à Tomin, que con la mejor intención le ofcece esa miseria que tiene y le ofreciera los tesoros del Brasil si fueran auyos.

-Tiene razon Carmita-insinuo Casiana-2Por qué no aceptarle?

Antonio permanecia callado, pensando tal vez para sus adentros, en la grandeza de alma que tienen algunos rústicos.

A fuerza de lágrimas y razonamientos, entre Carmita y su tia lograron convencer al anciano à que aceptase el dinero. Ya se lo devolveria. Lo primero era pagar al indiano, que no tenia pizca de conciencia y enviaria al juez para embargar la casa. Aun rezongo Domingo las últimas excusas. En el pueble seria aquello de muy mal efecto. A lo cual se le objetó que como él no lo dijera ni la tierra lo había de saber. Batiéndose en las últimas trincheras y ya sin municiones, prometió aceptarlo; pero mediante ua recibo y estipulación de intereses. Lo que él quisiera. Tomara los cien duros para hacer el pago, y luego pondriz cuantos requisitos se le antojasen.

En seguida se retiró Carmita para servir la cens. Trae la muchacha se fué O seiana, y ya lejos de Domingo, cogióla por la barba y, llorando de alegría, que tambien el gozo hace correr el llanto, la llend la cara de besos.

Use estación en catca momentos es vintorancs.

lado para otro preparáudose, echan años. mureante.

rieseande con sus ejes juveniles en- mientos de Sevilla y Gerona. de iran las simpáticas viajeras?

El tren, por fin se pene en mar- ito de Soria. e convey ba desaparecido.

da para distraer el ánimo no hay fia de Cuba. mejor cosa que mudar de decoración, conociendo cosas nuevas todos los dias.

Si el cropista pudiera seria un viajero sempiterno.

¡Que envidia les tuve ayer tarde ! ojos juveniles!.

FRANCISCO SASTRE MORENO

Loiotin Religioso

agosto 1999

VIERNES XIII

Santa Radegunda reina y el Beato Juan Barchmans confesor.

VELA Y ALUMBRADO

Dia 13.—En el Rosario por don Manuel Ester y dona Dolores Garcia Ruiz y demás difuntos de la familia.

Dia 14.—En la Merced por don José Santiago Orts y esposa.

Plomo y plata

Los señores Chivers y Fraser de na a D. G. Newsastle confecha 5 del actual nos escriben come sigue:

«Confirmamos nuestra anterior 29

Piomos argestiferos hoy á L. 12-13-11/2 por 1.016 kuogramos.

La piata fina-disponible à 253,8 paniques-entrega à des meses 25 3,8 peniques — todo por onza ingless.>

Con igual fecha nos dicen los senores A. Rüffer é Hijos, de Londrew:

«Cotizamos:Plomo argentifero español con mas de cuarenta onzas de plata por tonelada á L. E. 12-13 -1 1,2 por tonelada.

Plata fina & 25 3,8 peniques por onza».

Desde la cotización telegrafiada por estos últimos señores à nuestra Camara Oficial de Comercio el dia té aun macho nuestro y por fin sal-31 de Julio, se nan recibido las siguientes:

Plomo Piata

Mts. 3 Julio L. P. 25 14 32 Mls. 4 » **▶** 25 12,32 Ves. 6 » » 12 12 6 » — » 12 11 10 1,2 · 25 12,32

El cambio sobre Londres se cotízó el sábado último á pesetas 27 59 por libra esterlina.

Uon dicho cambio, el precio de L. 12 11 10 1,2 peniques 25 12,32-4 que se conzaron estos metales sabado último en el mercado inglés, de mi al general contandole lo que nuevo gobernador señor Crespo competente para entender en el nuevo gobernador señor Crespo asunto es la de Marina. nos resulta el quintal de plomo en lice sin otra coca que decirte mudepósito de embarque en Cartage-118 a cincuenta y cinco reales veinticinco céntimos, pagandose la plata posa y todes nuestros amigos y tu à diez reales veinticince centimos la onza.

(De la «Gaceta Minera.») Jvs. 29 » » ▶ 25 8[32] » 12 11 3 » 25 10₁32 Las. 27 »

RECIBOS para cobrar alquile- telegrama: :as. -se venden á peseta el ciento en la imprenta de este periódi-

Los que se ven, se mueven de un un voluntario de mas de cincuents disvis siguionic:

rrera y el grado.

caras banitus de mujer. Están cu-idores de Barbastro y en los regi- cabos y soldados, 0,30.

Orden de la plaza

He aqui algunos parrafos de la orden de la plaza de Melilla del dia

«Se cubrirán las vainas y empuà las simpáticas visjeras de los haduras de los sables, á fin de evitar que el brillo producido en les sables por los rayos solares sirva

> Las fuerzas de las distintas Ar- sados. mas y Cuerpos estarán siempre dispuestas para marchar donde se les ordene, al primer aviso, y á este le contestó: fin, además de los elementos necesarios, tendrán siempre prevenida una ración de flambre.

Después de todo comhate y acción Santos Hipólito y Casiano mrs., de guerra se recogerán las vainas vacias de los cartuchos que se ha yan consumido en el fuego.»

Carta de Privato Maciá

«La Semana», de Elche, ha pu- rey: blicado la siguiente carta del artillero Privato Macia Galiano, rela- tumbre, el general Villar y Villate tando el hecho memorable en que y de sus labios oimos que don Rase portó como héroe:

«Melilla 25 de Julio de 1909. Mi más apreciable amigo Rafael.

La presente es para decirte que resibi la tuya y enterado de su con tenido veo que no tienes novedad la mia por la hora presente es bus-

Rafael te participo que van adar! me una cruz de paga por el comba- l tido como soldado voluntario. te que tuvimos el día 23 que fué nios le acompañaban nuestros vo-Julio y ahora le enviamos incluso muy saugriento te voy a contar lo tos de fortuna y el aplauso que, sin el boletin de los precios de combus- que ice yo y un teniente del batatibles y tipos de fletes que reinan en illón disciplinario pues á las cinco de la mafiana prencipiaron los moroz acernos fuego y nosatros desde lacima de una montaña estábamos tirando pero al cabo de dos horas de fuego como no venia fuerza ayudarnos pues nos se concluyeron las municiones y cuando ibamos nosotros enretirada para traer municiones salieron lo menos 12 mores y prencipiamos todos & correr menos yo que me quedé al lado de la pieza que los etros se dejaron alli yo llevaba cuatro paquetes de municiones y la carabina y solo como estaba prencipió atirarles ales meres y per último maté ades moros y herido otro y también mavé la pieza yo que cuando fueron por mi estaba yo abrazado ala pie za diciendo Viva España "todos se creian que yo estaba muerto y namás me dieron un tiro en la polaina pero no me toco la carne cuando de ministros bajo la presidencia Macías y el regresé adonde estaba la fuerza to- de S. M. el Rey. dos los capitanes y tenientes me abrazaban Ilorando y todos me su acostumbrado discurso sobre (Por telégrafo) echaban vivas y también me dirás los sucesos de actualidad. si los periódicos hablan de mi y también merretrataron para el nue vomundo al lado del cañón nada que fué un dia de gloria para mi mi capitán adade parte por escrito chos recuerdos para tupadre y tu madre y Vicenta y Penico y tu es

Pluses de campaña

El ministro de la Guerra ha diri-

amigo que desea el verte.»

«Conforme con lo propuesto por V. E. en telegrama de hoy, se con-

cede à las tropas que constituyen guarnición pluza iguales derechos que à les expedicionaries.

En su virtud, en equivalencia de la gratificación o plus señalado a Un voluntario veterano generales, jefes, oficiales y asimi a lados y clases é individuos de tro En el regimiento de Wad Rus va pa, disfautaran la indemnización

Teniente general, 15 pesetas; > de una cjesda a sua equipajes. Los | Es don Antonio Ruiz Capille, se generales de división y brigada, [m] zon del ferrocarril se agitan fe- flor que hizo toda la guerra del Nor- 15; coroneles, 10; tenientes corone. bri mente, con una actividad ex- te, ingresando como teniente y as- les y comandantes, 8; capitanes, 5; traordinaria, llevando y trayendo cendiendo por méritos de guerra à subalternos y alumnos, 4; pensiobultos de un lado para otro. Es una teniente coronel, perdiendo más tas nes con sueldo de 1.500 peretas ó especie do vertigo, de fluctuación de por vicisitudes de la vida la ca- superiores, pero inferiores á segundo teniente en activo, 3; sargentea En tanto, a las ventanillas de los! En su anterior etapa de vida mi- o personal con sueldo de 500 ó medepartamentes sa seeman algunas litar sirvió en el batallón de Caza- nos, pero laferior à 1 500 pesetas, 1; res del movimiento.

»A las clares é individuce de tropa i tre sque! hermiguere humano.¿Don La campaña completa de Cuba que estuviesen arranchades se les per la ración de Africa ó capona, vincias sobre los hermosos rasche, y acaba la animación, acaba Ha tomado parte en 200 acciones distribuyéndose el haber ó plus en gos de patriotismo que se están ra, cornetas, músicos de tercera y demás que las tuvieran.

LOS VOLUNTARIOS El duque de Zaragoza

layer à despedirse de S. M. Va de do laidos al Monarca por el señor voluntario à Melilla, inapirandose Maura. de punto de referencia al enemigo, en el noble ejemplo de sus antepa-

Ri Monarca le indice que sirviera El general el arma de caballeria, y el duque

-Palafox era de infanteria, y quiero aeguir el ejemplo de mis ma- (Por telégrafo)

El noble procer ha side filiado en el regimiento inmemorial del Rey.

Ramón Gasset

Dice «La Correspondencia» al dar cuenta del despacho de S. M. el

«Fué à Palacio, à la hora de costro de la Corona don Rafael, había qlan que se ha propuesto. sentado plaza como voluntario para Melilla, y como soldado pertene-

En efacto, nuestro querido amigo don Ramón Garset y Chinchilla en cuanto comenzó la campaña de (Por telégrafo) Africa solicitó el honor de ser admi

ce ya al regimiento de Lucitania.»

«Al ir à cumplir sus nobles desig. duda le rendirá la opinión.

Bolsa

THLHGRAMA del BANCO de GARTAGHNA SUCURSAL DE MURCIA 100 interior

4	por	100	int	eric	or.			84'20
	,		fin	de	me	名.	•	84 25
B	xter	ior.	•					96 60
5		amo	orti	zab	le.	۵		101'15
B	anco	de E	spa	ıña				000,00
C	omp	añia	A	rre	nda	tar	is	
	de	Taba	COS	š	,			395'00
B	xplo	sivos				•		325'00
B	anco	de (Car	tag	ena			000,00
F	ranc	eos.	•				•	09 40
L	ibra	s Est	erli	บลร			,	. 00'00
25	_	_		رم نعب	-	_	_	

Consejo de ministros

(POR TELÉGRAFO)

12-A las 3'15 t. Se ha verificado el Consejo de

El Presidente del Consejo hizo

Refirió en primer lugar las noticias que el gobierno ha recibido de Barcelona tanto por conducto

Los informes oficiales convienen en asegurar que la paz está del todo restablecida y en que la rece ser que ha sido tomado por recibes un fuerte abrazo de este tu población presente ya su habitual unanimidad. acpecto de animación.

para el total esclarecimiento de los pasados sucesos son verdadegido al general Marina el siguiente ramente abrumadores pero hasta ahora el éxito vá coronando el esfuerzo.

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petroleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de ore en Paris, Londres y Wadrid. De venta en las principales farmacias, perfumerias y droguerias.

Loción antisoptica performadac universalmente reconozida como la mejor para fimpier la cabeza de caspa, contener la caida del cabello y la barba, fortalecer su raiz y evitar la calvicie. Desconflese de las imitaciones.

vez más luz sobre los instigado-

El señor Maura después de haber detallado cuantos informes la hizo como soldado del regimien- descontarán 40 céntimos diarios tiene el gobierno de todas las pro el vértige. Tras breves segundos y tiene 11 cruces de Mérito militar esta forms:40 céntimos para satisfa dando por todas las clases sociarojas, una blanca, la de Isabel la cer la ración dicha, 35 para aumen les habló de la cuestión de Meli-Y el cronista piensa que son feli- Católica yvarias medailas del 74, Al to y mejora de rancho, 20 de sobra lla refiriendo los actos heróicos ces los que se van, porque en la vi- fonso XII, sitiode Bilbao y campa- que recibirán en mano y las venta- que le han sido comunicados por jas à los cabos y soldados de prime- el general Marine, los planes de este sobre el próximo avance y la situación y espíritu excelente de nuestras tropas

> Durante el consejo un ciclista Y llegó á Palacio llevando los tele-El duque de Zaragoza estuvo gramas del general Marina sien-

11-A las 3'15 t.

A la salida de Palacio le hemos interrogado los periodiodistascon firmando el ministro las noticias de tranquilidad absoluta que tengo telegrafiadas.

Nos ba dicho tambien que por ahora no piensa enviar más tropas á Melilla puesto que el general Marina estima suficientes las mon Gasset, hermano del exminia- que hay para el desarrollo del

12-A las 11'15 n.

de Nuestra Señora de las Mercedes La pronta vuelta del Gobernador de Barcelona ha producido i el natural revuelo entre los comentaristas de los sucesos polí- el cuadro de las clasificaciones

Como cada cual daba al repentino regreso una explicación á su gusto, he crefdo lo más acer tado preguntarle al señor Maura turas en este colegio, durante el gaign quien me ha dicho que la llegada del nuevo gobernador obedece á los deseos que le significó el Go bierno de conocer cuanto antes fieles impresiones del estado de Barcelona.

FIRMA

(Por telégrafo)

12-A las 3'15 t.

Han firmado con S. M. los ministros de Guerra, Gracia y Justicia y Gobernación.

Tribunal Supremo

12-A las 3'15 t.

El tribunal supremo ha declarado en el proceso que se sigue á del general Santiago como del Macias que la única jurisdicción

La determinación de revocar el acuerdo del tribunal inferior pa-

Los trabajos de las autoridades La nota de Haffid

POR TELÉGRAFO)

12-A las 3'15 t.

Al saber que el Sultán ha enviado la nota de contestación á Las indagaciones arrojan cada nuestras peticiones hemos pre-

guntado al señor Allende sobre

El ministro de estado nos ha dicho que está redactada en términos conciliadores, pero se ha negado en absoluto á darnos más detalles.

Observaciones

Dia 12 de Agosto de 1909

a females and rest personal and the second PATE .	A COLUMN TO SERVICE STATE OF THE SERVICE STATE OF T
	PROMINE TENENT FOR
763 0	761
26 4	
NO	NE
Brisa	brisa
Nbso.	Npso
ombra	32
	NO Briss Noso.

Idem idem al sol. Idem minima del aire. Idem idem en el reflector. Evaporación en milimetros. Lluvia, en idem.

COLEGIO

Hemos tenido ocasión de ver obtenidas en el Instituto general y técnico de esta capital por los ble campaña en centra de los que

curso de 1908 á 1909. El resultado no ha podido ser go crecida de indivíduos multa. más satisfactorio y una vez más dos. ha acreditado este Colegio que cuenta con un personal idóneo y que el éxito acompaña á cuantos ficiosa y simpática disposición, alumnos cursan en él la enseñan-l

De los alumnos presentados examen han obtenido 74 clasificación de Sobresaliente, 73 la de peso se refiere, como á la condi-Notables y 72 la de Aprobados. Además han obtenido 20 matrí- tos que se nos vende. cu'as de honor.

Felicitamos por este nuevo éxito á los ilustrados profesores de este colegio y muy especial mente á su director don Francisco Saura Velasco, que tantos felicidad una preciosa niña. años lleva al frente de él, haciéndolo marchar con tan creciente éxito.

CHARADA

AL CHARADISTA A. R.

Su charada fué «Mariana». muy amiga de mi hermana pues juega en su habitación; zy de esta mando, A.R. sacará la solución?

«Primera-segunda tercia» «tercera-primera tres», «prima dos-tercera cuarto» según me enteré yo ayer.

PEDRO ARANDA.

Relojería Moderna

Príncipe Alfonso, 21 y 28 FRENTE BL CASINO .- MURCIA

En este establecimiento es donde podra el público adquirir los relojes mejores construidos á precios baratisimos, garantizandose por varios años la buens

marcha. También se garantizan las composte

El dueño tendrá mucho gusto con que les clientes presencien las composicie-

Unico depositario del gran reloj de alta precision? "THERMOS"

POR LAS PLAYAS

los tonos en que esta está conce- Desde Torrevieja

Animación

Hasta el quince ó el veinte del corriente mes, se nota por momentos crecer el número de veraneantes que ya es muy conside rable. Los paseos públicos, cafés balnearios son buenos termómetros para apreciar la altura que alcanza la temporada.

A casi todas horas y particularmente á media mañana el mar bonancible aparece sembrado en sus orillas de numerosos bañistas que ya en pacífica quietud, ya 2 entre torbellinos de espuma, bus-36 6 can en el mar el más fijo remedio contra el mortificante calor me-14 0 ridiano.

> A esta fecha si hubiera de seguir la relación de familias paisanas que por aquí se encuentran, no habría para concluir: bastaría decir que hay aquí media Murcia y que en todas parl tes se ven caras conocidas.

Plausible medida

Continua el alcalde su plausialumnos de segunda enseñanza con el peso vienen abusando de oficial que han repasado asigna- los veraneantes.

Ayer hubo una recogida general de pesas faltas y una lista al-

El alcalde se ha conquistado el, unánime aplauso por esta beneesperando todos que por bien de veraneantes y hasta del pueblo de Torrevieja, continuara sin le vantar mano, tanto en lo que al ción de la carne y demás alimen-

Natalieio La señora de nuestro estimado amigo don Miguel Sánchez Caballero ha dado á luz con toda

Felicitamos á los venturosos padres por el aumento de familia que han tenido en este pueblo, deseándoles muchos años para verla después veraneando en estas playas hecha una apuesta y garrida moza.

A Murcia

Llamados por la desagradable noticia de estar enferma de algúa cuidado la madre política de nuestro buen amigo don Miguel Caballero, han salido éste y # bondadosa esposa para Murcia

De todas veras deseamos que la cosa no sea de cuidado y que no haya que lamentar más que la justificada alarma de los prince ros momentos.

Corresponsal

Periodista fallocide

un coche de primera del tren mixto en justicia. de Cartagena, ha sido hallado muer to Mr. Gaston Perier, director y pro pietario del «Eco de Oran». La muerte, segue certificació: facultativa, nobrevino à causa de un derrame cerebral.

Champagne Mercedes pano Franaces de Zaragoza.

Enformo

Desde hace unos dias se encuentra enfer o nuestro respetable ami go el ilustrado médico don Francis | W.de San Antolin. co Medina.

pida mejoria. COGNAC OXIGENADO

Mos hormanes, Jeros

A Molilla

Caradores de Las Navas, en la 20- miento. mandancia.

SE VENDE una prenas hidraulica para aceite, de 12 fanegas de IMPERATOR. cabida y trescientas toneiadas de mazóu.

Toros on Alleanto

La corrida que dabía haberse celebrado el dia 8 del actual, ha cuedado aplazada definitivamente pasaha contratado a Gaona, nuevo der a su subsistencia, en aquella plaza.

to, Bienvenida y Gaona, con toros Pobre enferma. de Veragua.

familias de los reservistas.

Istufa do dosin fo ción

ie la fecha:

Alcantarillas. - Dia 11: Pizza del Poeta Zorrilla, 6. San Julian, 4.

San Pedro, 3. Diaz Cassou, 7. Chacon, 1. Calle de Voronicas, 4. San Pedro, 2,

Ruiperez, 2. Riquelme, 2. Vinadel, 5. Porche Verónicas, 4. Total: 40. Urinarios: Calle del Almudi, 1.

De la Marquesa, 1.

Se facilita en hipo Dinero minmejorables.

tion muy economicos.

reis de la tarde.

Artilloros á Molilla

Ayer mañana, pasaron por la Los Procuradores de les cauces y Pin para Melilia.

En la estación esperaban los je- lio Diez Vicente. les y oficiales de Artilleria que restan sua servicios en la Fábrica

e la pólyora. Letos han obsequiado á los go!ados con tortidas, pan, melocoto-

MAN Y VIDO. Alarrancar el tren se han dado

Myas à España y al Ejército espa- (Por telégrafo)

Veraneo de 1909 INTERESANTE

No hacercomprar sin antes visi esta precios y condiciones espelales, en todos los articulos de es casa, especialmente en Quesos Melchichon y Jamon Avilés. Gran surtido en Galletas, desde D ptas, kilo en adelante. CRESPO. - FRENERIA, 40,

Milita al zobornador

Ayer han vieltado al señor Gober lo dispararon sueltos. ador dos comisiones de regantes seta vega, pertenecientes à los eredamientos de Barrera y Alju-combate.

Han expuesto ante la primera storidad gubernativa los unos que deben continuar las obras que guerra.

se están haciendo más striba do la l Contrabarada v los otrosque deben llevarga s es bo.

Elsenor Gobernador ante intereses tan encontrados les h dicho otra parie y que tendrán presente Participan de Chinchilla que er el derecho de todos para resolver

> COMMAC OXIGENADO 等。在中心的 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 16.00 1

Para Blanca

Ha salido para B anca coo objeto de reconocer la Plaza de Toros de cido los pasados sucesos Sin emaquel pueblo, el arqu tecto provin- bargo el general tiene adopta-Gran premio en la Exposición Historial D. Padro Cerdan. Le deseamos buen visje.

> UEREIS PROBAR buena Gaseoza. Agua de Seitz y refrescos gacoados? Vinitad la Fabrica de

Le deseamos una completa y rá Juntamonto o uspon- pas. dido

Por faits de número de Procuradores y suplentes de los heredamientos regantes de esta vega, se ha suspendido el Juntamento que lilla, que el dia 11 á las cinco de La suscripción asciende á seis syer había de celebrarse en el salón Ha sido destinado al batallón de de sesiones del Exerco. Ayunta-

siente del regimiento de l'fanteris la reunión des Juntamento para el de España, don Antonio Garcia Her jueves proximo 19 del corriente. pincez, que desempeñaba hace po- Dada ia importancia del asunto Cia. coel cargo de sargento en esta co [que se va a tratar, es de esperar | que los foteresades asistiran puntua mente.

Utilisimo aparato les eremigos. por medio de la ben fuerra. En esta imprenta se dará cina, para encender cigarros. Uso

Dapidad

En la calle de Pio Tejera (antes Rubic) vive una mujer liamada Jo-Vizquez no puede ventr, is empre. corta edad y sin recursos para aten

La combinación la forman Galli una buena obra socorriendo a esta mandan las baterías.

Lú. 40.

Detenido

Por la guardia civil de Jumilla Desinfecciones hechas en el día ha sido detenido, el vecino de la el convoy sin novedad. misma, Diego Martinez Moreno, de ciacuenta y des años de edad, casado y jornalero, el que se hallaba recizmado por el señor Juez de quilidad. Instrucción del partido de Yecia.

Donuncia

Los guardiss de Segundad números 56 y 80, presentan en esta Inspeccion à Isabel Glisbert, de 39 fice, casada y vecina de la calle de Cadenas i úmero 2 la que denun. cia que le ha insultado en su domicillo don Juan Czhizares que vive segunda caseta. en la misma casa maitratandois de palabras y amenazandola de muer te con un revolver.

Alealdia constitucional de Murtecas sobre fincas, cia.—Esperandose que en los dias dentro y fuera de esta provincia, 12, 13 y 14 del corriente, ambos ininterés muy reducido, plazo largo, de los cauces de esta vega, con las mortizaciones convencionales, sin obtenidas de g.acia para la limpieguetos, en breve tiempo y condicio. Za general de las charcas de los cauces, que son un pengro inmi-cuencias. Sehacen toda clase de trabajos nente para la salud pública, se prede copia en maquina de escribir viene terminantemente à todos los planos, memorias, presupuesto: regantes que no las detengan en para obras, proyectos, etc. à pre lies cauces, a fin de que lieguen à las colas y se consiga el fin que quein número, estresuelo, junto à la que esten en el derecho de sus tanglesia de San Lorenzo, de tres : das en los expresados dias, que solo podrán usar del agua que ordinariamente traeria el cauce, dejan- la Alcazaba de Zeluan algunos do correr el aumento a los files ex grupos de ginetes moros. presades.

etación de ferrocarril procedentes ajcaides de barrio de los partidos, ra un ajaque. la Cartagena, cincuenta artilieros cuidarán con el mayor celo del que van à Màisga donde embarca cumplimiento de lo prevenido. Murcis 11 de Agosto de 1909, - Emi-

Más de Alhucemas

12-A las 3"15 t.

En Alhucemas los rifeños faarla casa CRESPO que or vorecidos por las tinieblas, tuáronse cerca de la plaza.

> No cesan de hostilizarnos, lo Se les ha fogueado con los fu-|chadores, siles, los cañones y las ametra-

lladoras. Desde la una de la mañana so-

Al amagecer se reanudo el

A ú tima hora se acercaba al Peñón uno de nuestros buques de herido en el combate del dia 27

Nuestra guarnición está ilesa. Lo que dice el general

Por conducto oficioso he sabi dáver muchos honores. que no puede inclirarse à una pi do que en los te'egramas de que era portador el ciclista, dice el general Marina que el día ha transcurrido con absoluta tranquilidad.

La actitud de los moros hasta ahora es de desaliento, notándose el cansancio que les ha produdas sus precauciones para evitar cualquier sorpresa,

Habla el general del espíritu de las tropas mostrándose cada Patricio López Octega, calle vez más entusiasmado del he-

Cañoneo

Telegrafia Mencheta desde Me- dos de la guerra. la tarde las batersas Schuneider mil pesetas. disparando cen granada rompe malidad su Meliila, el segundo te- l'es la alcaldia se ha decretado dora, batieron las alturas del Gu- nitiva al monumento. rugú á tres mil metros de distan-

co y elegante. 4 ptas. Murciano con que nuestros artilleros ha
co y elegante. cian los disparos, admirable.

el Hipódromo, los generales Oroz los generales, jefes y oficiales nel dominge 29 del presente mes. sefa Birual Rubie, la que se en co y Tovar y sus ayudantes que lestinados á Meilla, queden exen te de Linares los ministros de H En vista de que el diestro Martin cuentra enforma, con un hijo de felicitaron efusivamente al coro- tos del pago de las deudas judi- cienta é lastruccióa. nel de Artillersa, marqués de la ciales durante las operaciones. Las personas casitativas harán Fuensanta y á los oficiales que

Estas piezas han de jugar un El producto de esta corrida es pa- MOJAMA FRESCA CRESPO papel importantísimo en las próxima engresar la suscripción para las MOJAMA FRESCA Freneria mas operaciones.

Un convoy

Sigue reinando en todo el cam-

Convoy

12.-A ias 11'15 n.

Esta mañana ha salido un nue- Quebdana. vo convoy,

Avanzó sin novedad hasta la hasta llegar al Mulenja. Los moros estaban ocultos en-

tre las alturas. Desde allí tírotearon á las tro-

pas, pero de un modo aislado. de 50.000 pesetas en adelante, à clusive, tengan aumento las aguas obligando á los rifeños á abandonar los sitios que ocupaban.

Este tiroteo ha sido sin conse-

Ginetes moros

Por confidencias se sabe en los Para tratar, en la calle del Zoco da expresado, advirtiendo à los campamentos algunas cosas referentes à lo que hacen los moros. Uitimamente se han visto en

Se supone que se preparan pa-

El Pinzón

Ha salido con dirección a Mar Chica el cañonero «Pinzón.»

Lleva viveres con destino al Atalayón.

Nuestros soldados han contínuado los incendios para destruir varios matorrales y una chumbera que sírve de parapeto á los moros.

El Chaldy

garse de la jefatura de la harka. Se dice que ha conseguido paña. cual hacen profiriendo insultos, traer nuevos contingentes de lu-

> Algunos moros de los ahora ingresados llevan espingardas. Esto hace suponer que proceden de regiones distantes.

Santón muerto

Ha fallecido un santón que tué de Julio.

Esta muerte ha causado gran sensación en la harka.

Los moros le han hecho al ca-

Los soldados bañándose

reinante, los soldados se han ba- Consejo de Ministres. ñado en la playa.

cha animación.

Las escenas cómicas han sido humor que impera en las tropas. Irecibidas de Barcelona.

La Pardo Bazán y heridos

La ilustre escritora doña Emiróico comportamiento de las tro- lia Pardo Bazán, ha manifestado biado impresiones con el jefe del sus deseos de que la suscripción gabinete. que se abrió para elevarle una estátua, sea destinada á los heri-

Doña Emilia hace renuncia defi

Disposiciones

cañones, derribaren gran nume- oficiales que estén en situación viene seguir en los asuatos de ro de casas donde se guarecen de reemplazo ó supernumerarios, Barcelona. y pasen al servicio activo, disfru-El resultado del nuevo mate- ten del sueldo entero en cuanto sobre las instrucciones que envi.

mañana se publicará una R. O Presenciaron el cañoneo desde disponiendo que los sueldos de zaron en el consejo de ayer.

Ultima hora

13-A las 4 15 m.

En Chafarinas

Telegrafía nuestre correspon-A las cinco de la tarde regresó sal, que ayer recorrió en Chafarings Cabo de Agua.

tamente.

El santón Chadia que es un mento. amigo enérgico de España acompañó á nuestro corresponsal.

Mañana recorrerán el campo,

Tranquilidad

La tranquilidad que reina es absoluta.

la información.

Estado sanitario

El estado sanitarío de las tropas es inmejorable.

Estas revelan cada dia mayor jovialicad y buen humor.

Lanchones

Remolcados por el vapor pesquero Sirena han l'ega lo chatro todos sus compañeros, no sólo en lanchones grandes, para utilizar los en los desembarcos.

Han sido enviados de la Restin

El vapor «Piélago» ha traido dos lanchitas también enviadas Señoras: de la Restinga.

Llegada de rifeños

Dicen de Tánger que continuan llegando rifeños procedentes de Forms y clase como se desee con Oran.

Ayer desembaron ocherta, incluso dos notables que visitaron al Guebbas.

Le entregaron unas cartas que El Chally ha vuelto á encar traen para gestionar que los moros cesen en su hostilidad á Es-

> Coración radical de las Hernias Enfermedades de la matriz CIRUGIA GENERAL OLINICA PRIVADA

Dr. Claudio Hernandez-Res MURCIA

(POR TBLEGRAPO)

12,-A las 11'15 n.

Bl Sr. Lucierva estuvo al ano-Aprovechando la tranquilidad checer en casa del presidente del Fumado con el tabaco destruye por

A esta visita del ministro de la Con este motivo ha habido mu- Gobernación se le ha dado mucha importancia.

A gunos que la comentaban abundantes demostrando el buen decían que se trataba de noticias mos de tabaco, 1 peseta.

El Sr. Lacierva que fué inte- pero. rrogado, al salir del domicilio del Sr. Maura, le quitó importancia al acto.

(Por Telégrafo)

12.—A las 11'15 n.

El «Heraldo» asegura que exis de Cartagena. ten discrepancias en el Gobierno Los certeros disparos de los se ha dispuesto que los jeses y respecto á la conducta que con-

> Tambiéa dice que se discuter ron Linares y Lacierva sobre

Añade que se pusieron de par-

El ministro de la Guerral

(Por telégrafo)

12-A las 12'15 n El ministro de la Guerra ha visitado á Maura.

Este sitio constituye una admi- A la salida dijo que se habia se hallan á la venta los siguientes: pamento la más completa tran- rable posición defendida perfecilimitado á enterar á el presidente de los asuntos de su departa-

Recorrieron toda la kabila de D8SMINTIBNO

(POR TELÉGRÁFO)

13.—A las 3'15 m.

«El Heraldo» ha publicado una En todo el dia ha ocurrido na- información en la cual se atri-Nuestros soldados contestaron da que merezca los honores de buia al ministro de la Guerra ha llarse en desacuerdo con sus com pañ-ros de Gabinete.

> Hablando el señor Lacierva de función es el siguiente: este asunto ha desmentido que existan esas discrepancias atribuidas por el referido periódico.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que nada hay más lajos de la verdad.

El ministro de la Guerra está completamente de acuerdo con una determinada cuestión sino en todos los asuntos de actualidad pendientes de solucióa.

Precio único desde hoy Por 15 pesetas

garantia de comodidad y duración. POR BLIO J. V F. SASTRE MORENO CALZADO A MEDIDA

Zapatos, Botas carters, Brodequisnes etc. Géneros: Tafilete negro y color, charol, dongolas y cuantos géneros Caravaca. se emplean para señora.

Todo à elegir al mismo presio Zapateria Las Heras PLATERIA. 71. SE ADMITEN OFICIALES

"De Pitón a Rabo,, Apuntes Taurinos por

Francisco Campoy (BHRDERILLA) Precio: UNA pezeta. Puntos de venta; en el Bazar mara oficial Ag foota tudos los do Murciano, en el estanco de Algeza. res v en la redacción de aste parió-

diec.

complete la Nicotina, veura todas las sfecciones de la boca, gargant y pecho, y especialmente el catr tro gastrico de los fumadores y de un efecto infa ible en las pulmesia y tubercu osis.

Precio del frasco para 500 gra-Comprario y no dudeis, ai no da buen resultado se devuelve el di-

De venta en la Farmécia del schor Ruiz Seigner, Murcis

Djo que úalcamente habia cam Gran H. 08 Londres

Lujo y economía

Modernoestablecimiento con mag ificas habitaciones. EXCELENTE COCINA, -Servicio de carruajes.

CALLE DE JABONERIAS Junto à los teatres Romes y Circo

Lucha terrible

De tal puede cabicarse la qua remes s stenido en la pafieria de

Hijos de J. Palazón Traperia, núm 46 (Cuetro Esquinas) basta conseguir una buja de VaIN. Estas diferencias se exteriori- TE por CIENTO en jos trajes d ours lans hechos á la medida, que son tanta profusión vienanse ven-11endo \$ 3-4-5-DUROS ate. coma esí se u as sa todos le. demás articulos de dicha casa.

Esta probado que es la pafierimas barata y meior surtida o Murcia. Traperia, 46 (Castro Esquinas)

QUGNAO OXIGENADO

Impresos

THE PROPERTY OF THE PARTY OF TH

En la impressea de este periódico Fes de vida. Avisos de matrimonio para el juz

Plumas Stilográficas Bos-

Actas de matrimonio.

Se han recibido en el Bazar Mur Las únicas que contienen la ve dadera Pluma de O o de ley. Sa venden al precio asombroso

de SIETE pesetas.

ESQUELAS

DE DEFUNCION El precio que en esta administra ción r ge para las esquelas de de

2 columnas 1. plana, 7'50 ptas. 112 plans

Una Plana 1.

Los señores suscriptores de fuera de la capital pueden enviar el or. ginal por telégrafo, siendo de 81 ocenta los gastos que esto oca-Mone.

Libro nuevo

Semblanzas nos y cartageneros. Poesías - PUNTOR DE VENTA -

de personajes murcia-

Administrac ón de este perió Administración de los coches de

En el Barrio del Carmen, barberis de don Juan Martinez, Alamed de Colón, 8 bajo.

CAJA DE AHJRROS de la Camina Oficial Aquicola DE MAZARRON

Banéfi a institución para acudi" en socorro de los agricultores ne cesitudos con el módico interés de 6 por 100 anuel, -Abons & sus imnumentes e 4 nos 100 la interés. Pars detalles, nedidios à la Cá mingos de once á una de la tarde. Reserva y prestitud en tedas las operaciones.

En el sitio más centrico de la ciu-Villar y á los Bancos de España MURCIA

PARIA DE ANISADOS. HURRIS Y JARABIS

JUAN BERNAL É HIJO-Palmar.

Rebectatique en Jorabes y Anisados Anos y corrientes

Pidense catál 1 gos-Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

RECIBOS para cobrar alquilecentification of the seriodien la imprenta de este periodi-

La Alicantina

Gran sombrerería de Vicente Ferrer Altas novedades en sombreros y gorras del país y extrarjero.

12-Liberted,-12
Mazarron

- DEL

Instituto Vacunogeno de Félix & Flück

-W LAUSANNE D

Es la vacuna que ofrece todas las garantías por su oficia comprobación bacteriológica, clínica y sanitaria.

A cada tubo acompaña una lanceta acero-niquelado para que su aplicación sea personal

Exito siempre seguro.—La más económica.

Precios especiales para Médicos, Practicantes Corporaciones, etc., etc.

Diffillo musivo: Farmacia Catalana

al lado de la Drogueria de J. Ferrer S. en C.

Plaza de San Jutian.—MURCIA

LA CASUALIDAD

asa para viajeros

de Francisco Pimentel

Cervantes, 2, MADRID

COMPAÑIA FRANCESA del Gramophone

Aparatos modernos y discos de novedad.

Máquinas para coser y bordar.—Enseñanza gratis á domicitio.
Máquina para bacer géneros de punto.—Enseñanza completa.
Máquinas de escribir.—Camas de hierro y de madera.
Muebles curvados y de todas clases.

Accesorios, agujas, piezas sueltas y reparaciones de todas las

Pablo Martinez. SAGASTA, 32, 34 Y 36, MURCIA

La Hidraulica Murciana

-44 Orea Sibries de Mocdisce Midrialisce Be-

Y ALMACEN DE CEMENTOS

435446 y toda clase de materiales de construcción de

JUAN BERNAL GON7.ALE%

Palmar.

Deposito: Lonegrin, 22. MUACIA

Completo y variado catálogo—Géneros garantizados.—Premisdo en Tarias Expesiciones con Mucalia de oro.

DIATAINS

Uúnico depósito en la privincia

Bazar Murciane

AGUA DE COLONIA

La más rica en virtudes medicinales, la de perfume más agradable, y más barata, la más famosa, preferida por los inteligentes, es la de la marc

H. & I. Warden's (Dos Corazones)
Siendo el BAZAR MURCIANO el únice depositario en Murcia es inúj

Siendo el BAZAR MURCIANO el únice depositario en Murcia es inúl pedirla en ningún etro establecimiento de esta capital. En Cartagena también se expenden en la SUCURSAL DEL BAZAR MURCIANO. Es muy conveniente el tapón de metal con cuenta gotas que tienen las botellas: el precio es el siguiente:

114 litro, 2°25 ptas.—De 112 litro, 3°25 ptas.—De 1 litro, 5°50 pesetas

Brugarolas y Compañía Granfábricade Mosáicos Hidráulicos

Construcciones de piedra artificial y comente armedo

DEPOSITO DE AXULELOS

y domas materials de construscion

Sociedad, núm. 10, MURCIA

Gran Hotely Restaurant DE JOSE BONACHE

Galle de la Croz, 16, Madrid

Esta casa favorecida por el público en general y muy especialmente por los murcianos, ha mejorado las condiciones de la casa en cuanto á conforta de las habitaciones de los huéspedes y ampliado su radio de acción, compando todos los pisos del implio adificio.

Los pupilajes desde eineo peseias en adelánte, según la habitación que se ocupa. También se sixva á la carta y por entrevios al público fuera del la tablecimiento.

SERVICIOS de la Compania Trasatiantica

Linea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 9 Enero, 6 Febrero, 6 Marzo. 3 Abril, 1.º y 29 Mayo, 26 Junio, 24 Julio, 21 Agosto, 18 Septiembre, 16 Octubre, 13 Noviembre y 11 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 16 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á fa ida hasta Barcelona, presiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia,

Servicio mensual à Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costaŭrme y Pacia-co con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convenciomales para camarotes de lujo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York. Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamante para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Linea de Venezuela-Golombia

Servicio mensual raliendo de Barcelona el 10; el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cadis el 15 de sada men directamente para Las Palmas, Santa cruz de Tenerife, Santa cruz da La Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Solón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Euracao, Puerto Gabello La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz; con trasbordo Habana. Combina por el terrocarril de Panamá son las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y sarga con billo-les y cono timientos directos.

También carga para Maracaibo y Coro con trazbordo en Curacao y para Cumaná, Carápanoy Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Linea de Buenos Aires Servicio mensual saliendo accidentalmentede Genova el 1, de Barcelona el 3, de Malaga el 5 y de

Cárliz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el dia 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádia, Baycelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasborbo en Cádia con los puertos de Galicia y Morte de España.

Limea de Gamarias

Limea de Gamarias

As mos, directamente para l'anger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Gruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno à Santa Gruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, el dia 1.º. basica-de las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelons.

Linea de Fernando Poo

Sarvicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 20 y así succeivamente cada dos meses para Fernando Poo: con escala en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guidea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Linea de Tanger Salidas de Cádis; Lunes, Miéreoles y Viernes para Tanger, con extensión à los puertos de Algeeiras Gibraltar. Salidas de Tánger: Mártes, Jueves y Sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy comodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por lineas regulares. La empresa puede aseguar las mercanejas en sus buques.

admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por lineas regulares. La empresa puede aseguar las mercaneias en sus buques.

AVISO IMPORTANTE: Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hacerebajas de 30 por 100 á los fletes de determinados articulos con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agrialtura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril 1904, publicadas en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estes servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultranmar los Muestrarios que le sean entregdos y de la colocación de los artículos e venta como enzayes, descen haser los exportadores.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Talleres Metasurgicos, propiedad de D. MIGUEL ZAPATA

LA UNION (Provincia de Mureia).

Maquinaria en general. Fundiciones de hierro y otros metales.

Caldereria general por los procadimientos modernos de aire comprimido y presión hidráulica.

Especialidad en construcciones de puentes metálicos y material para Obras públicas.—Jácenas.—Armaduras de hierro.—Columnas y vigas armadas para construcción de edificios

Alquiler de trenes completes para fundaciones de puentes por aire comprimido y alquiler de trenes completes para agotamientos.

Director: D. Antonio Bertras Porrell, Ingeniero

LECHE DE VACA

Natural, 60 céntimos litro.

Esterilizada, 1 peseta litro (aproximado).

Maternizada, especial para criar los niños con biberón, 1 peseta litro (aproximado.)

Galle de San Lorenzo, 18, pral.

Onasto 14.

Agencia Martinez

Servicio en todos los trenes. Rodas 15.
En Murcia: Calle de la Socie- En Cal

Servicio Lio entre Mureia, Cartagena, Alicante Torrevieja y pueblos
intermedios, combinados para Ciesa.
Calasparra, Valencia, Madrid y BarBuccamora 5.
Sociedad 18.
Calasparra, Valencia, Madrid y BarBuccamora 5.
Rn Marcia
Rn Cartaga
Encuesco 1

Rn Alieante: D. Paseual Martinez, Lobo 3.
Leabel II, 5.

En Ba

En Elche: D. Diego Macias, calle Passo Colón 8.

Desamparados, 12.

En Crevillente: D. Antonio Davo, Biosoa, Atocha 116.
S. Antonio 21.

Salidas de Marcia

En Almoradi: D. Francisco Bueno, los tropes.

Princips 8.

En Callorai D. José Balmonta, calle da Abajo, S. En Orihugia: D. Mariano Huertas, Rocamora 5.

En Marcia D. Passual Martines, Sociedad 18. En Cartagens: D. José Gomez, San Pransisso I.

En Rojelse, D. Manuel Martinez,

En Torrevisja: D. Antonio Garcia

En Valensia: Sr. Cuenca, salle del Lobo 3. En Barcelona: D. Knrique Vails, Passo Colón 8.

Passo Colón 8.
En Madrid: D. Justo y D. Manuel
Biosca, Atocha 116.
Salidas de Murcia, Alicante y To-

rrevieja en todos los trenes.

Regreso à estos puntos en todos los trones.

Salidas de Murcia para Cartagena en el correc de la mañana, regreso para Murcia, linea de Alicante y Torrevieja, en el correc de la tarda. Los encargos de Cartagena para la linea de Alicante y Torrevieja, sólo esta Agencia los entrega el miamo dia.

Socialad General

Industria y Comercio

Villanueva, 11, Madrid

Capital: 25 millones de pesetas

Bilbae, Ovisdo, Madrid, Sevilia, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905 Premio de honor: Exposición de Industrias

Premio de honor: Exposición de Industrias de Madrid, 1907.
Gran Premio: Exposición Hispano-Fran-

essa de Zaragoza, 1908. Las más altas recompensas,

Superiosiatos—Mitrato de sosa—Sales de poissa—
Sulfate de amoniaso—Sulfato de sosa—Glicarina—Acido sulfárico ambidro—Acido sulfárico ordinario—Acido mitrico—Acido slorbidrico.
Abones para sodos los sultivos y adacandos i

todos los serregos

LABORATORIOS para el análisia completo de los terrenos y determinación de los majorse abonos.

ESE VICIO ASRONOMICO importantístimo para el empiso racional de abonos, bajo la alta inspeción del aminente agrónomo.

Avise imperiants. Podid à la Sociedad la Guia prástica especial para excer las muestras de las tieuras. Fromitir batas son anticipación para su análisis. Mo comprar sin enterares antes de nuestras tarifas.

BIRIGIRSE Á LA SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA.

Y COMMBOIO
VILLANUHYA, 11, MADRID
Dirección postal: Apartado núm. 340.
Dirección telegráfica y telefónica:

GRINCO.— MADRID

BAZAR MURGARO

EN MURCIA; Plateria 66 y 68.

SUCURSAL EN CARTAGENA: Calle Mayor, número 33 |

CENTRO VITICOLA MURCIANO de Francisco Tortosa y Tortosa en la voz-negra (alcantarilla)

Grandes viveros y plantaciones de cepas americanas de las mejores variedades que solucionan la reconstitución de los viñedos en los terrenos más difíciles.

Grandes existencias en almendros, algarrobos, naranjos, albaricoqueros y demás árboles frutales y forestales con gran rebaja de precios.